

09/10/2024 Audiencia: 14.400 Sección: ACTUALIDAD \$144.556 Tirada: 4.800 Frecuencia: 0

 Vpe:
 \$144.556
 Tirada:
 4.800

 Vpe pág:
 \$696.000
 Difusión:
 4.800

 Vpe portada:
 \$696.000
 Ocupación:
 20,77%



Pág: 3

## USS presentó iniciativas conjuntas con municipios de Corral y La Unión

Fecha:

**DESDE 2019.** Trabajo se ha focalizado en creación de estrategias energéticas.



EQUIPO DE VINCULACIÓN CON EL MEDIO ESTUVO PRESENTE EN SEMINARIO.

a Universidad San Sebastián -institución co-organizadora del seminariodesde 2019 trabaja en iniciativas con municipalidades de la región, asociadas a la materia energética. Y parte de éstas fueron presentadas en la actividad.

Felipe Mena, director de Vinculación con el Medio de la USS, señaló que "valoramos enormemente la oportunidad de generar instancias como el Seminario de Energía, en colaboración con actores públicos y privados. Este evento no sólo proporciona información concreta y práctica, sino que también resalta el papel de los distintos actores que deben contribuir en esta temática. Nuestro compromiso con la comunidad es firme; proyectos como las estrategias comunales trabajadas y la leñería comunitaria sustentable son prueba del impacto positivo que nuestras iniciativas pueden tener en el entorno. Juntos, avanzamos hacia un futuro energético más sostenible".

## ESTRATEGIAS

Estas iniciativas en particular las explicó la académica de Vinculación con el Medio, Natalia Campos, quien detalló que desde 2019 la casa de estudios trabaja con los municipio de La Unión y Corral a fin de crear estrategias energéticas locales. "Estas dos comunas decidieron hacerlo de forma inédita, de manera conjunta, a través de la Asociación de Municipios Cordillera de la Costa que las reúne". La profesional precisó que

este instrumento es elaborado con un horizonte de planificación de 15 años. "Las municipalidades deciden empezar a planificar su territorio, pensando en la mejor energía que puedan priorizar para éste y en las medidas en función de los potenciales que tiene la comuna y en las características del territorio", explicó.

Esa estrategia tiene cuatro eies: energías limpias, acceso a la energía, gobernanza y educación ambiental. A partir de estas líneas, se priorizaron 36 iniciativas y una de ellas es la leñería comunitaria, la cual -detalló-"permite ocupar un recurso que tenga una trazabilidad, porque hoy día sabemos que en el tema de la leña hay un mercado bien informal y que es complejo, y hasta antes de la promulgación de la Lev de Biocombustibles Sólidos no había mucha regulación al respecto". Campos indicó que el pilotaje de la leñería se hará en Corral, en donde más del 93 por ciento de sus habitantes se abastece con leña.

Esta estrategia - que consideró un proceso de participación ciudadana-se encuentra en fase de cierre. "Esperamos que a fin de año se encuentre totalmente decretada y aprobada en los municipios, tiene que ser aprobada por los concejos municipales, y una vez que eso se produzca la idea es continuar implementando las medidas, algumas iniciativas ya se han ido desarrollando", sostuvo.

La USS comenzó a trabajar también con la Municipalidad de Río Bueno en la elaboración de su estrategia. C3